
SOCIÉTÉ D'UNE MESSE

Archevêché de Montréal, le 5 décembre 1918.

M. l'abbé HENRI CHARLEBOIS, vicaire à Chambly, décédé à l'Hôtel-Dieu aujourd'hui, était membre de la SOCIÉTÉ D'UNE MESSE.

EMILE LAMBERT, prêtre, *chancelier*.

NOMINATIONS ECCLESIASTIQUES

Par décision de Sa Grandeur Mgr l'archevêque de Montréal, a été nommé:

M. l'abbé ETIENNE PEPIN, vicaire à Saint-Louis-de-France.

**UNE LETTRE DU SAINT-PÈRE
AU CARDINAL BEGIN**



le Dr Béland, député de la Beauce et ancien ministre dans le cabinet Laurier, a été, comme l'on sait, retenu pendant près de quatre ans dans les prisons d'Allemagne. A l'occasion de sa mise en liberté, due pour le moins en grande partie à l'intervention du pape Benoît XV auprès des autorités allemandes, Mgr le cardinal-archevêque de Québec avait adressé à Sa Sainteté une longue lettre, dans laquelle Son Eminence, après avoir remercié le Souverain Pontife de ce qu'il a bien voulu faire, à sa demande, pour son distingué diocésain, rendait un éloquent hommage à l'action bienfaisante du Saint-Père au cours de la guerre qui vient enfin de se terminer. L'on sait que notre cardinal canadien a reçu la pourpre en même temps que Benoît XV, qui s'appelait alors Mgr della Chiesa et n'était encore qu'archevêque de Bologne (25 mai 1914).¹ Le vénéré Mgr Bégin est donc bien connu

¹ Ajoutons aussi que Mgr l'archevêque Bruchési a reçu le sacerdoce, dans l'église du Latran à Rome, le même jour que le pape Benoît XV, qui n'était encore à ce moment que l'abbé della Chiesa (21 décembre 1878).